CHILE para todo el mundo

DESDE BUENOS AIRES

EL COMIENZO DE LA FORMULA 1

EL ESCANDALO DE PAYSANDU

OUE PIENSA Y HACE SU CLUB





PANORAMA

Un "Rey" en. . .

rovic en el Mundial Juvenil realizado recientemente, en un importante impulso para el ajedrez chileno. ron las siguientes: Ja

Las posiciones finales Panamericano fuevier Campos (Chile), 8,5 puntos: José Soares Masculo (Brasil), 8; Rodrigo Hernandez (Colombia), 7,5; Gerardo Barbero (Argentina), 6; Carlos Da Matta (Brasil), 4,5; Francisco Solano (Paraguay), 3, y Al-varo Donatti (Uruguay),

"Barrabases" por el mundo

El año pasado hicieron llorar de emoción a más de tres mil chilenos en Caracas, al ganar un torneo con equipos siminezuela. Su nombre es conocido en el exterior por sus exitosas presentaciones. Son los mucha-

de Quinta Normal, que se preparan para una nueva experiencia en el extraniero. Esta vez la gira será más extensa, va que tienen invitacio nes para actuar en Perú, Venezuela, Colombia Estados Unidos En principio viajan 30 muchachitos, de 12 y 15

chitos de "Barrabases"

años, que son dirigidos técnicamente por el entrenador Hernan Herrera Las colonias de chilenos residentes ya han hecho llegar sus ofrecimientos para financiar la estadia de los pequenos futbolistas y están preparando las actividades deportivas y sociales para esta embajada del deporte nacional

El año pasado "Barrabases" realizó la gira en bus demorando 55 días. pero en esta ocasión se hacen gestiones para conseguir pasajes en avión. Para ello necesitan el respaldo de algunas empresas y por supuesto de la Dirección General de Deportes.

Fabbiani a pedir de Boca... tante los cinco mil dóla Si hay algo que distin-

gue a Boca Juniors en los últimos años, además de sus notables resultados, es su capacidad para comprar jugadores de mediana figuración cotizados muy altos después a la luz de los titulos conseguidos. Ejemplificando Boca dificilmente tación del uruguayo Fernando Morena por más que lo necesite. Ha preferido. invariablemente. invertir en hombres de menor calado, más adaptables a una rigida disciplina y que no cuesten

Por eso no es raro que para acercarse a Fabbiani haya elegido la via de tentar primero al jugador. En un plano comparativo eran mucho más imporres mensuales y 45 mil gador que aquellos 150.000 planteados como primera oferta para el club. Y aunque Palestino, en un contacto club a club, ni siquiera hubiese empezado con esa cantidad, el interés del jugador por jugar en Boca "calento" una neuna negociación que de otro hubiese modo durado

niors pagará por Fabbiani sobre los 250.000 do lares que pretenderia Palestino, pero la inquietud del jugador podria in fluenciar de algún modo a los dirigentes tricolores, según el pragmático cálculo boquense. En los hechos, esto último es efectivo, pero no tanto como para vender más de 30 goles al año por un precio bajo. La conse cuencia más concreta es que Palestino deberá meiorar las remuneracio nes del jugador para tranquilidad de éste que perderia demasiado con el fracaso de la parabólica gestión boquense

Como lo reconoce el mismo Fabbiani, en primas de contrato ha sa hacerse respetar, su actual sueldo dista de ser impresionante. Y lo de Fabbiani es novedoso en este te rreno, porque el jugador nunca ha sido un quejoso permanente e incluso. a la hora de renovar no ha presionado desmedi. damente y acaso menos de lo que su jerarquia le permitiria. Otros de

menor calidad que

mado, por estimar que no están ganando lo justo. Para justificar sus de-seos de irse, aunque no su desesperación, Fabbiani esgrimió razones de diverso tipo. Lo familiar "mis padres están enfermos y me necesitan"), el orgullo ("quisiera demostrar en equipo 'grande' pais lo que valgo económico ("Boca ofrece ventajosas diciones") no bastaron para decidir a Palestino. Probablemente. después gastaria mucho más tratando de reemplazarlo...

han hecho una norma

eso de pedir mejoras a mitad del contrato fir-

Por ahora Fabbiani sigue transpirando en Palestino.



Básquetbol de Campeones:

Problemas por fecha inoportuna El fin de semana pasa-

do se jugaron las elimi-Dificilmente Boca Junatorias del torneo de Clubes Campeones de Básquetbol y mañana se iniciará en Punta Arenas la rueda final. El ganador participara en el Sudamericano que efectuará en el mes de mayo próximo en Sao Paulo, Brasil.

Antes de su comienzo,

el Nacional tuvo problemas que casi significaron su no realización. Varios de los integrantes de la selección chilena adulta que se prepara pa ra el Sudamericano de Bahia Blanca figuraban en las alineaciones de los campeones de asociaciones. Hubo que vencer la resistencia de los técnicos Raggio y Gutiérrez para dar su autorización a que participaran en el Nacional, perjudicando el

trabajo del seleccionado. A continuación, la Asociación Universitaria saltó a la palestra, queján-dose de las bases del torneo, ya que a través de éstas no se iba a refle-jar el trabajo del año de cada institución. La Federación, que fijó la reglamentación de esta competencia, permitió que los jugadores que habían solicitado sus pases antes del 10 de ene.

ro, podian actuar en dicho evento

La "U" pidió que sólo actuaran quienes habian participado en sus respectivos clubes durante los torneos oficiales del año pasado. "Es una forma de ganar competencias, sin trabajar, estimulando más el profesionalismo encubierto que existe en el básquetbol chileno". manifestaron en una declaración pública que no fue oida por la directiva máxima

Los afectados, entre ellos Bata, que consiguió dos pases (Suárez, de Esperanza de Valparaiso, y Camponovo, de la UC). respondieron que si estos jugadores eran oficialmente del club en esta temporada y podian actuar en el Sudamericano. en caso de ganar, resultaba una incongruencia impedirles participar en el Nacional

Uno y otro tienen razón en sus alegaciones, pero la situación pudo haberse evitado si la Federación hubiese hecho el torneo al finalizar la temporada del año pasado, como correspondia En ese caso, sólo habrian podido actuar quienes hubiesen jugado en los campeonatos oficiales. Al postergarlo para el año siguiente y coincidir éste con la época de pases, se produjo esta desagradable situación, agregando un elemento de discordia en una disciplina que requiere unidad y claridad, por sobre todas las cosas, para salir del estancamiento en que se

En Colo Colo:

Los primeros "damnificados" mo: "Quedarán los mejores, de esto no tenga la menor duda. Creo que el trabajo diario me entregó un 'diagnóstico' y puedo decidir con cierta libertad".

La voz serena de Juan

grandes posibilidades de quedar en el plantel 1979: Jorge Espinoza, jugó en Universidad Catóica: Jaime Palma, en Green Cross: José Bernal, Magallanes; Roberto Videla, Naval; Lisandro Garrido, Trasa n d i n o;



Muchas veces se habia dicho que éste seria el año para que los jugadores con aptitudes, condiciones y una cierta madurez futbolistica encontraran un cupo en lo que se llama un plantel para afrontar una temporada.

Y en Colo Colo más de alguna vez se mencionó: ahora resultaria para los juveniles la tan ansiada y esperada oportunidad

Por esta razón, cerca de 35 jugadores, entre los que venian de préstamo de otras instituciones y los ligados por contrato, se sometieron a las exigencias físicas de Pedro Morales, y tanto en la mañana como en la tarde se les vio trabajar con convicción, con el férreo propósito de "convencer" al técnico. Pedro Morales lo señaló días antes de entregar a la prensa la pri-mera nómina de jugadores que irian a présta-

Juveniles de Colo Colo: se fueron las esperanzas.

Soto, ayudante técnico. se escuchó con gran silencio: la primera lista indicaba 14 jugadores; se iban las esperanzás, el "creer" en lo suyo y el tratar de "convencer" a un técnico que no puede actuar con sentimentalismos.

Encabeza la nómina. Javier Santibañez, pedido por Santiago Morning: Oscar Caballero, la pasada temporada en Rangers, con proposición de Naval; y los siguientes jugadores Cadetes: Nadal, González, Antipán, Rosales, Cabrera, Ibarra, Luis y René Hormazá-bal, Villalobos, Valenzuela, Fernando González y Octavio Palma.

De los restantes jugadores, Pedro Morales manifestó que tienen detes: Neculfiir y Alvarado

Esta es una lista más o menos definitiva: al término de la temporada va a acontecer lo mismo: jugadores que emigran, que vuelven. En Colo Colo no tiene por qué ser distinto; y más de alguien repetirà lo que se viene escuchando desde hace bastante tiempo: "Este será el año de los juventles".

Fairlie quiere volver

Cuando apareció en Palestino su agilidad y audacia lo transformaron en buena alternativa para el arco tricolor. Alguna vez. incluso, bordeo lo heroico cuando tapó

PANORAMA

Fairlie quiere...



Francisco Fairlie: una lucha sin tregua.

un penal e inmediata-mente hubo de irse en camilla por una fractura. Transferido a Huachipato. Francisco Fairlie. ensaba iniciar el año asado un despegue definitivo en su carrera No alcanzó a intentarlo mucho porque en julio una lesión al tendón de Aquiles obligó a la operación. A los tres meses, buscando ya la recuperación, se le comprobó una grave infección en el sector afectado y todo el proceso, luego de un intenso tratamiento, hubo de repetirse.

Su club ya no está en primera división pero él sigue trabajando para un próximo retorno. Afincado transitoriamente en la "U", Fairlie sigue las pautas del kinesiólogo Sergio Pacheco, sin claudicar ante las se. cuelas de una dificil operación. Todavia le cuesta y recién está poniéndose otra vez en el arco. Pero su fe siempre le sirve para no rendirse.

Santiago Mornings

Adiós tradiciones

Ya habian dejado de serlo, pero oficialmente perdieron el titulo de "bohemios" en septiembre de 1973. "Recoletatampoco se les po decir de ahora en adelante: hacia mucho tiempo que les habian pedido el inmueble que les servia de sede en la calle Recoleta, y ahora sentaron sus reales en el

ector de Brasil con Alameda, en la calle Concha Toro. "Autobuseros es el titulo que les queda pero va no les gusta: sieren representar a to-

Cambian las tradiciones en Santiago Morning -durante tiempo han pretendido identificarse también con el Matadero-, y cambian también a dirigentes: Guillermo Maglio fue elegido para integrar el directorio de Asociación Central y su reemplazante como residente de los de la negra (las camisetas no han cambiado sus colores) es José Sepúlveda.

El nuevo timonel tie. ne como objetivo princi pal lograr un apoyo efectivo de todas las instituciones relacionadas con el rodado: locomoción colectiva y transportes. Y las primeras diligencias han sido, al parecer, fructiferas:

lamente el club de los autobuseros -señaló en una entrevista-, Nuestra intención es identificarnos también con los taxibuseros, los taxistas y los camioneros. hay personeros de la Federación de Taxistas de Chile en nuestro directorio y ya se iniciaros las conversaciones pertinentes con el represen tante de los taxibuseros

Con el cambio de sede se cumple con el plan de identificación: la nueva sede está ubicada justa-

que funcionan las federaciones del rodado. Los dirigentes, además, están viendo la posi dad de lograr también el apoyo de los comerciantes que compran venden automóviles en el sector

-La idea es conseguir el respaldo suficiente para armar un equipo que nos permita pasa alguna vez una tempora da sin sobresaltos

El Estadio de la Caja de Empleados Particulares (a la salida de San Bernardo), una cancha en el Matadero Lo Valle dor y la cancha número 2 de San Eugenio, fueror los campos en que tra bajó Santiago Morning durante el año pasado Ahora quieren tener ur lugar fijo y seguro. Tan to el presidente como el cuerpo técnico (José Santos Arias y Dario de la Fuente) inspecciona ron el estadio de FENA -No queremos ser so TACH, ofrecido por la Pederación de Taxistas y no tuvieron objeciones

que hacer sobre su es Mientras tanto, el plan tel sigue sin dar noticias bombásticas: renovô Gui llermo Páez, se incorpore Jaime Ramirez Jr., y se guia pendiente la trans ferencia, o trueque, de

tado

Humberto Martinez.

Santiago Morning: ni recoletanos. ni autobuseros



Raúl González:

"Me iluminó una estrella...'

El defensa lateral de Wanderers, flamante contratación del campeón

Palestino, derrocha la felicidad de sentirse a los 23 años en el umbral de la consagración.

PERSONAJES

la puerta. Lo importante es est alli en el justo momento para

> La velocidad y la buen técnica, dos cosas que el defensa lateral de Wanderers tiene para ofrecerie a Palestino, su nuevo club.







e "Todo lo que he conocido, lo que he aprendido se lo debo al fútbol, a Wanderers. Por eso, la camiseta verde no la olvidaré nunca."

PERSONAJES

"Me Iluminó..."

"Lo que más descaba era venirme e Santiago. Y especialmente a Pelestino, que ya a principios de 1978 indokamento la posibilidad de contratarmento de la principio de contratarmento de la posibilidad de contratarmento de la principio de la contratarmento de la consultaria del consultaria de la consultaria del consultaria de la consultaria del consultaria del consultaria de la consultaria del consultaria

Pero no fue fácil llegar a Palestino. Porque así como lo dice, existió esa primera frustración y la certeza de que la fortuna se le había escapa"Yo penasha entonce que Wanderra queria retenera para luspo exigir una gran cantidad de dinero por mi pase. Todos me decian que yo era josen, que podía experar un poco már. Fue una deciluación, claro, pero penas que si 1978 era un buen año para mi y para el equipo, la postibilidad de que Potentino hictera una consecuencia por la para mi y para el equipo, "A est fue, feitimente", podria darse, "A est fue, feitimente", podria darse, "A est fue, feitimente",

Los problemas económicos, la fiegativa a esa venta que no se cristalizó, de ninguna manera disminuyen el cariño que Raúl González siente por el club porteño.

"Pera mi es una gran satisfacción el haber estado en Wanderers. Allí me di a conocer como jugador y como persona. La camiseta verde no voy a olvidarla nunca, vaya donde vaya".

Y en ese reconocimiento hacia Wanderers se agrega el hecho de haber terminado el año con un título nara celebrar.

"La temporada pasada fue exce-



lente para mi y para Wanderen. Phinna component, regressiona a priciente traspaso. A mi me fatorecia commensate la segunda rueda que poles salieron por mi banda. Me isia confianza y además, contabe con la del entrendor. Cultieron Diaz confianza con esta la confianza con esta la confianza cultura la confianza del contra la contra la confianza del contra la contra

Ahora las cosas son distintas. La responsabilidad es distinta. Pero González tiene confianza en sus medios. Es esa juventud la que lo llena de optimismo.



La ficha

Redad: 23 años. Nació en Valparaiso el 2 de diciembre de 1955. Soltero.

Estatura: 1,75 m. Peso: 66 Kg.

En 1967 comenzó a jugar en el ciula "Guillermo Subiabre" del berifó O'Higgins en Valparaiso y en 1978 llegó a Wanderera, debutando en primera ese mismo año. En 1975 integró la selección chilena juventi que aleamó el subcampeonato sudamericano en Lima. Campeón de Segunda División con Wanderers en 1978. Tiene contrato hasta diciembre de 1980 con Palestino.

Trabajo v más trabajo. la receta para el triunfo. "Aún me falta algo de quite. pero con aplicación y constancia vov a superar todos mis rendimientos."

1975 fue el año de la roja. Con la selección juvenil chilena v el vicecampeonato sudamericano en Lima En la escena. desharatando

Con Oscar Fabbiani, el goleador, y esa bienvenida saturada de buenos deseos y compañerismo.





"Mi primera intención por ahora es ganarme la camiseta en Palestino. Responder a lo que esperan de mí. Más adelante llegar a la selección nacional y ser uno de los mejores de Chile. Tengo recién 23 años y muchos sue-ños para cumplir. Además en Palestino no voy a tener ningún problema. Existe un sentido del compañerismo dieno de destacarse, la confianza del andar mal' Siempre pensó que podia llegar

leios. Las metas se fueron cumplien do y por ahora espera estar en la primera linea. Agradecido del fútbol que le ha dado satisfacciones, cultura, esperanzas, no olvida a su familia sin cuyo apoyo muchas cosas habrian quedado en ilusiones solamente.

"Nosotros somos cinco apenas. Una familia pequeña, pero humilde y muy unida. Ahora quedaron algo tristes dias, pero felices porque significa la posibilidad de consagrarme definitivamente'

Para Raúl González la fortuna tocó a su puerta con una camiseta de alestino bajo el brazo. Por eso él le franqueó el paso, esperanzado. A los 23 años derrocha felicidad al sentirse en el umbral de la consagración Ya no verá el mar desde los cerros de Valparaiso. Ni sentirá la brisa ni mirara los barcos. Por ahora quiere aferrarse a este cachito de suerte y seguir por ese camino donde lo es pera un final color de rosa.

SERGIO JEREZ

TEMAS

Economias de

Se van:

Francisco Guerrero Luis Diaz

En carpeta:

NAVAL

Recién ascendido, el cuadro sureño busca atesorar lo que conquistó con gran esfuerzo: subir a Primera División. Por esta razón es uno de los ciubes que anuncian numerosos cambios, con el aval de un respaldo económico-civente.

Wilfredo Leyton y Humberto López, las figuras para este elenco que quiere volver a sofiar.

Contratados:

DT: Sergio Navarro.

Humberto López, Wilfredo Leyton.
Oscar Caballero.

Regresa: Manuel Gaete

Se va: Julio Rodriguez

En carpeta: Victor Manuel González

NUBLENSE



Enrique Hormazábal

No ha hecho noticias este cuadro que estuvo a punto de descender. Si bien es cierto contrató a un buen técnico, como Enrique Hormázabal, puede quedar disminuido con la deserción de varios de sus juzadores.

Contratado:

DT: Enrique Hormárabal.

Se van:

Francisco Cuevas, Patricio Bonhomme, Oscar Muñoz, Antonio Muñoz, Leonardo Montenegro, Sergio Abayay.

O'HIGGINS



Miquel A. Leves

Tres refuerzos solamente para afrontar una temporada durisima como va a ser Copa Libertadores y Campeonato Nacional.

Sin duda que tuvo un año espectacular, avalado por la compra de varios jugadores (15) la temporada pasada, y sobre esta premisa el cuadro calipso desea mantener ahora una política de acertada realidad.

Contratados:

Miguel Angel Leyes, Patricio Vildósola, Rogelio Farias.

Se van:

Mario Baesso, Eduardo Lima.

En carpeta:

Un mediocampista y un puntero izzierdo.

PALESTINO



Rodolfo Coffone

Para un cuadro campeón las figuras tienen que ser relevantes. En este sentido, Caupolicán Peña está eligiendo con gran serenidad los jugadores que puedan significar un aporte realmente fundamental para el cuadro.

Contratados

Juan Catafau, Raul González, Rodolfo Coffone.

En carpeta:

Bello Meza, Ernesto Labarthe, José Acevedo, Enzo Escobar.

S. MORNING



Eduardo Lobos

Manifiesta un gran entusiasmo o memenos de la temporada. Si bien no tiene jugadores de "gran cartel", aparece la pasibilidad de préstamos de las demás instituciones. Colo Colo le "dará una mano" facilitándole una lista con potenciales "cracks".